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карты «Морошка»

6 стр.



Правда Севера № 16, 27 апреля 2024 года

2 ВСЕГДА НА СВЯЗИ



Правда Севера № 16, 27 апреля 2024 года

3ГОД СЕМЬИ

Карина и Дмитрий Разу-
мовы теперь в числе тех, чья 
семейная история ознамено-
вана тремя четвёрками. Рас-
сказывают, что необычная 
дата приглянулась жениху, 
и было это ещё за полгода 
до свадьбы. Правда, когда 
будущие муж и жена пода-

Красивая дата:
гуляла свадьба в будний день

На календаре среда. Пока большинство горо-
жан полностью погружены в рабочие дела,  
в новоуренгойском ЗАГСе всё, словно  
в выходной: украшенные машины и нарядные 
гости, вспышки фотоаппаратов и ослепи-
тельные невесты с женихами! На этой неделе 
случилась очередная красивая дата, которую 
не могли оставить без внимания влюблённые 
пары - 24.04.24. И традиционно по такому 
случаю даже в будний день во дворце  
бракосочетаний звучал марш Мендельсона,  
а молодые обменивались кольцами.

вали заявление, они не учли, 
что красивая комбинация 
выпадает на будний день. 
Некоторые родственники 
сначала крайне удивились 
такому решению (а гости на 
их торжестве были преиму-
щественно иногородние), но 
потом приняли выбор моло-

дых и стали подгадывать от-
пуска и отгулы, чтобы при-
ехать на свадьбу в Новый 
Уренгой. В итоге гостей на 
торжественной церемонии 
было немало.

Приятное событие - по-
вод узнать историю знаком-
ства молодых людей. Здесь 
получилось всё просто, но, 
как оказалось, судьбоносно. 
Парень катался на машине 
с друзьями, встретил знако-
мую девушку и её подругу. 
Это подругой и оказалась 
наша невеста. «Он ко мне по-
вернулся и сказал: ‘‘Я Дима’’. 
Я ответила: ‘‘Я Карина’’. Так 
и подружились, начали об-
щаться». Вместе они уже не-
сколько лет, а вот в Новый 
Уренгой приехали недавно. 
Рассказывают, что прив- 
лекли перспективы трудо- 
устройства в хорошую ком-
панию и сам город - молодой, 
развивающийся. Дмитрий и 
Карина родом из Соликамска 
Пермского края, оттуда при-
ехало и большинство гостей. 
Так что свадебное гуляние 
не стали откладывать до вы-
ходных. После фотосессий и 
катания по городу компания 
отправилась в ресторан.

Что же касается магии чи-
сел, то опытные нумерологи 
советуют обращать внимание 
не только на значение четвё-

рок, но и на цифру, которая 
получится в результате сло-
жения всех составляющих. 
Если сложить цифры в дате 
24 апреля 2024 года, то по-
лучится 18, а если сложить 
единицу и восьмерку, выхо-
дит цифра девять. Девятка в 
нумерологии - число перехо-
да, нового цикла развития, 
благого начала и движения 
вперёд, поэтому, по мнению 
специалистов, для заключе-
ния брака и создания новой 
семьи апрельская дата дей-
ствительно подходит идеаль-
но. И не только красотой, но 
и смыслом. Хотя наши герои 
уверены, что секрет семейно-
го счастья, конечно, не толь-
ко в числах, но и во взаимном 
понимании и уважении. 

Всего на Ямале 24.04.2024 
решили пожениться 64 пары 
(и даже здесь получилась 
четвёрка), из них в Новом 
Уренгое - девять. А вот в Мо-
скве количество пар, решив-
ших вступить в брак в этот 
день, перевалило за тысячу! 
В этом году календарь обеща-
ет ещё несколько красивых 
сочетаний цифр. К примеру, 
следующая будет уже в мае - 
24.05.2024 - потом в июне  
и так далее. А это значит, 
что свадебный ажиотаж в  
ЗАГСах случится ещё не раз.

Анна Кравченко

В Год семьи на Ямале  
расширяют перечень мер поддержки семей

С 1 мая:
- для детей из малообеспеченных семей введут выпла-
ты в размере пяти тысяч рублей к 1 сентября; 
- начнут компенсировать многодетным семьям  
30% от суммы взносов на капремонт в многоквартирных 
домах и оплату коммунальных услуг (от установленных 
стандартов); 
- будут выдавать электронные сертификаты на 15 тысяч 
рублей на каждого ребёнка из многодетной семьи  
(их привяжут к карте «Морошка») на покупку спортивной 
и школьной формы; 
- помощь ко Дню Защитника Отечества будут получать 
члены семей погибших военнослужащих.

Кстати

Всего на Ямале за январь-февраль 2024 года 
вступили в брак 428 пар. В прошлом году 
в Новом Уренгое заключено более 3 800 браков.
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40 домов - на капремонт

В 2024 году капиталь-
ный ремонт запланирован  
в 40 многоэтажных до-
мах Нового Уренгоя. Ещё  
для 29 будет разработана 
проектная документация. 

Ремонт фасадов предсто-
ит 15 домам, кровлю обно-
вят в 30, в четырёх заменят 

лифты, в восьми - внутридо-
мовые инженерные сети. На 
данный момент уже размеще-
на информация об аукционах 
на проведение работ в восьми 
многоквартирных домах и за-
ключены договоры на прове-
дение работ в 16. Формирует-
ся аукционная документация 
на остальные объекты.

Более подробную инфор-
мацию о реализации прог- 
раммы капитального ремонта 
общего имущества в много-
квартирных домах на тер- 
ритории ЯНАО можно найти 
на сайте fondkr89.ru в раз- 
деле «Краткосрочные планы 
капитального ремонта».

Таёжную закрыли  
на ремонт

На улице Таёжной пе-
рекрыли движение, этим 
летом здесь будет рекон-
струирована дорога, а так-
же запланирован капи-
тальный ремонт участка до 
улицы Арктической. Эти 
работы поделят на два эта-
па: с текущего момента и 
до 15 августа будет закрыт 
участок от Ямальской до 
Новой, а с 15 августа и до 
наступления холодов ре-
конструировать будут вто-
рой отрезок.

Сейчас генеральный 
подрядчик «Уренгойдор-
строй» приступил к под-
готовительным работам, 
после чего ему предстоит 
поменять все инженерные 
сети, которые находятся 
под землёй, и это, пожа-
луй, самый трудоёмкий 
процесс. Затем рабочие 
расширят дорогу с двух до 
четырёх полос. Помимо 
реконструкции дорожного 

полотна, будут организова-
ны тротуары, велодорожки, 
установлены новые опоры 
освещения. Многих горо-
жан заинтересовал вопрос 
о схемах объезда. Их в го-
родской администрации 
уже определили. 

- Движение обще-
ственного транспорта и 
транспорта организаций, 
который осуществляет 
подвоз работников, будет 
организовано по улице  
Сибирской через Ямаль-
скую и Новую, - пояс-
нил Андрей Прокопович, 
главный инженер управ-
ления муниципального 
хозяйства. - Частные ав-
томобили двигаются через 
дворы. Если микрорайон 
Заозёрный, то по улице 
Заозёрной через Новую.  
К школе номер семь можно 
подъезжать через дворы по 
улицам Таёжной и Ямаль-
ской.

Подготовила Анна Антонова

Гуманитарный груз
С гуманитарной мис- 

сией в Луганск отправи-
лись председатель ново- 
уренгойского совета вете-
ранов Анатолий Алёшкин 
и представители партии 
«Единая Россия». Для жи-
телей ЛНР ямальские во-
лонтёры передали товары 
первой необходимости, оде-

жду, канцелярию, игрушки 
и средства личной гигиены. 
Для участников СВО до-
ставили гружённую про-
дуктами питания «Газель». 
Единороссы также посети-
ли местное отделение пар-
тии, обменялись опытом и 
идеями для дальнейшего 
сотрудничества. 

Конвейер проектов
Подведены итоги кон-

курса инициатив, объяв-
ленного среди молодёжи 
в возрасте от 18 до 35 лет. 
Заявки подали 32 чело-
века. Тематика проектов: 
история, патриотическое 
воспитание, туризм, спорт, 
волонтёрство, культура и 
искусство. 

Грантовую поддерж-
ку получили десять чело-
век. Проекты-победители: 

«Универсальный солдат 
Ямала», «Время приклю-
чений. Сплав-2024», гра-
фическая серия «Новый 
Уренгой - город будущего», 
настольная игра «Герои  
Арктики», клуб разговорно-
го английского языка «Знал, 
но забыл», инклюзивный 
кукольный театр «Кото- 
чердак» и другие. Суммы 
поддержек составили от 48 
до 270 тысяч рублей.
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Для СВО
Состоялась передача крупной пар-

тии транспорта, оборудования и средств 
вооружения для нужд ямальцев в зоне 
проведения спецоперации. Всё необхо-
димое закупили по поручению губерна-
тора Ямала Дмитрия Артюхова.

В воинские подразделения, где слу-
жат наши земляки, распределили 16 гру-
зовых автомобилей ГАЗ «Садко Некст» 
и 15 мощных квадроциклов с прицепа-
ми. Транспорт укомплектован запчастя-
ми и принадлежностями для ремонта,  
а также маскировочными сетками. 
Также северяне получили дизель- 
генераторы, квадрокоптеры различно-
го назначения и другое специальное  
военно-техническое имущество.

- Весь Ямал сплотился для помощи 
фронту: и предприятия, и наши жители. 
Почти каждую неделю из разных угол-
ков округа уходят гуманитарные гру-
зы, - сказал Дмитрий Артюхов. - Круп-
ные поставки организует правительство 
региона, в эти дни передаём нашим за-
щитникам в зону СВО очередную пар-
тию техники - автомобили ГАЗ и квад- 
роциклы. Всё измеряется десятками 
единиц. Ещё десятки - на подходе: мы 
сейчас разместили заказ на дополни-
тельные УАЗы. Помимо этого, передаём 
десятки единиц беспилотников и специ-
альной техники - всё для того, чтобы 
наши бойцы не нуждались в таких важ-
ных на фронте помощниках. Каждый 
день от командиров подразделений, где 
служат ямальцы, от своего спецпредста-
вителя в зоне СВО получаю новые заяв-
ки, которые мы максимально оператив-
но отрабатываем, понимая, насколько 
это важно для выполнения боевых задач 
и защиты наших бойцов.

Сейчас для нужд военнослужащих 
закупают средства радиоэлектронной 
борьбы, оборудование для разведки и 
наблюдения, беспилотные летательные 
аппараты, средства связи, вещевое об-

мундирование и комплекты броне- и 
спецзащиты. Запланирована также пе-
редача десяти автомобилей УАЗ - по 
пять 452-й модели («буханка») и пика-
пов.

На Ямале развернуто восемь отделе-
ний переливания крови. Биоматериал 
можно сдать в медицинских организа-
циях Салехарда, Лабытнанги, Нового 
Уренгоя, Надыма, Ноябрьска, Мурав-
ленко, Губкинского и Тарко-Сале. Стать 
донором может каждый, для этого необ-
ходимо обратиться в отделение по месту 
проживания и пройти обследование как 
первичный донор.

В окружном банке крови дефицита 
нет: только за первый квартал этого года 
ямальские медики заготовили 2 036 ли-
тров крови и 926 литров плазмы.

Всего в ЯНАО 5 456 доноров, из них 
1 991 человек награждён знаком «По-
чётный донор России», 39 имеют знак 
«Почётный донор СССР».

В России предусмотрены меры под-
держки для людей, регулярно сдающих 
кровь. Так, в 2024 году размер ежегод-
ной денежной выплаты лицам, награж-
дённым знаками «Почётный донор 
СССР» или «Почётный донор России», 
увеличен до 17 324 рублей. При этом со-
гласно трудовому законодательству до-
норы имеют право на дополнительный 
отдых в день сдачи крови и на следую-
щий день.

Моржи 
под охраной

В заказнике «Тиутей-Яхинский» 
проведут исследование лежбища атлан-
тических моржей. В 2024 году изучат 
кормовую базу животных, а также осу-
ществят работы по определению годо-
вого жизненного цикла моржей и поиск 
мест их размножения. Эти данные необ-
ходимы для выполнения всего комплек-
са мер по сохранению краснокнижного 
атлантического моржа. Исследовани-
ями займутся представители научно- 
экспедиционного центра «Морские 
млекопитающие», специалисты готовы 
обеспечить выполнение всего спектра 
необходимых исследований.

Ежегодно численность краснокниж-
ных животных растёт, по последним под-
счётам она составила около пяти тысяч 
особей. Для изучения ямальской попу-
ляции моржей на мыс Тиутей-Сале при-
езжают учёные со всей страны. В этом 
году на территории заказника установят 
научный стационар для проживания 
специалистов и научной работы.

Поделиться 
здоровьем

В ЯНАО открыли седьмой рекрутин-
говый центр доноров костного мозга, он 
расположен на базе отделения перели-
вания крови городской больницы Му-
равленко. В рамках соглашения, заклю-
чённого с Кировским НИИ гематологии 
и переливания крови, в медучреждении 
начали производить забор образцов 
крови доноров на HLA-типирование.

В первый день регистрации все желаю- 
щие смогли сдать кровь для занесения 
своего генотипа в единую информаци-
онную базу федерального регистра до-
норов костного мозга. Участие в акции 
приняли сотрудники больницы и пред-
ставители власти. 

- Забор клеток - несложная и совер-
шенно не опасная для здоровья донора 
процедура. Главная миссия каждого до-
нора - подарить шанс на жизнь и выздо-
ровление людям, которым необходима 
пересадка стволовых клеток. Каждый из 
нас может стать самым важным звеном 
в борьбе за здоровье людей, - отметил 
Алексей Василенков, главный врач Му-
равленковской городской больницы.
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Бюджет рекордный
25 апреля депутаты Город-

ской Думы утвердили проект 
бюджета Нового Уренгоя на 
текущий год. Глава заявил, 
что главный финансовый до-
кумент 2024 года, как и про-
шлогодний, вновь бьёт рекор-
ды. 

- Второй год подряд фи-
нансовая обеспеченность 
стройки вырвалась в лидеры. 
Хочу поблагодарить нашего 
губернатора за весомую под-
держку, все поставленные 
цели выполним, не подведём. 
Основные направления фи-
нансирования - реконструк-
ция дорог и инженерных 
сетей, мероприятия по завер-
шению программы переселе-
ния из аварийного жилья, - 
сказал Андрей Воронов. - Но 
это не значит, что другие на-
правления остались без вни-
мания. Мы не свернули ни 
одну социальную программу. 
Баланс распределения де-
нежных средств соблюдается, 
за этим очень чётко следят фи-
нансисты, и, конечно же, вы, 
наши уважаемые депутаты!

СВО - в зоне 
внимания

За ходом грандиозных 
строительных работ и мас-
штабной подготовкой к 
юбилею Нового Уренгоя на 
протяжении 2023 года город 
и его жители не забывали 
о бойцах, выполняющих свой 
долг в зоне специальной во-
енной операции.

С начала мобилизации га-
зовая столица поддерживает 
бойцов и их семьи не только 
морально, но и финансово. 
Индивидуальных кураторов 
Администрация закрепила 
не только за семьями мо-
билизованных, но и за кон-
трактниками. 

- Получаем регулярную 
и качественную обратную 
связь от командиров частей. 
Стараемся отработать все 
поступающие от них запро-
сы, - сообщил Андрей Воро-
нов. - Хочу сказать спасибо 
каждому, кто сегодня помо-
гает фронту. 

По поручению главы ре-
гиона Дмитрия Артюхова 
в Новом Уренгое готовы 
приступить к созданию пер-
вого на Ямале центра проте-
зирования. 

Безопасность - 
приоритет

- Мы с вами живём 
в непростое время. Пример 
тому - события, которые 
произошли в подмосков-
ном «Крокус Сите Холле». 
Вопиющий акт терроризма, 
попытка выродков запугать 
всю страну! - обратился Гла-
ва к жителям города. - Уда-
лённость Ямала от центра 
нашей Родины не отменяет 
того, что нам необходимо 
усиление мер безопасности. 
Это один из пяти приорите-
тов главы региона. Работаем 
в этом направлении. 

Сегодня за порядком 
в городе следит 461 камера 
видеонаблюдения. На по-
стоянной основе проходят 
мероприятия по совершен-
ствованию антитеррористи-
ческой защищённости объ-
ектов массового пребывания 
людей, идёт профилактичес-
кая работа со школьниками 
и студентами, в которой за-
действованы специалисты 
Администрации, правоохра-
нительных органов и пред-
ставители духовенства. 

Большой ремонт
Качество жилой и соци-

альной инфраструктуры Но-

вого Уренгоя в преддверии 
50-летия города планомерно 
улучшается. 2023 год стал го-
дом рекордов. Один из них - 
количество отремонтирован-
ных дорог - 47 километров. 

- Я получаю обратную 
связь от горожан: весь го-
род перерыт, пробки, нужно 
делать по одной дороге в се-
зон, а не все скопом, - сказал 
Андрей Воронов. - Но дру-
гого плана у нас нет, поэто-
му делаем все улицы. Город 
должен максимально эффек-
тивно распорядиться бес-
прецедентной поддержкой, 
которую сейчас оказывает 
наш губернатор Дмитрий 
Артюхов. По итогам карди-
нально поменяют свой облик 
центральные улицы города: 
Магистральная, Таёжная, 
Геологоразведчиков, Сибир-
ская, Северная кольцевая. 
Их реконструкцию мы завер-
шим в этом году.

Используя опыт 2023 го-
да, в этом строительном се-
зоне получилось стартовать 
раньше. Все контракты за-
ключены, уже начали ремонт 
моста через Томчаруяху и 
участка улицы Таёжной. 
На очереди улицы Крайняя, 
Арктическая, Новая, Ямаль-
ская, Железнодорожная, 
26 съезда КПСС, дворы в 
микрорайоне Восточном и 
на пересечении Геологораз-
ведчиков с 26 съезда КПСС. 
Капитальному ремонту под-
вергнут этим летом виадук. 

- Новый Уренгой полу-
чает не только обновлённые 
проезжие части, но и широ-
кие, комфортные тротуары 
и качественное освещение, - 
продолжил Глава города. - 
Как видите, дорожные ра-
боты коснутся всего города, 
включая отдалённые районы 
Коротчаево и Лимбяяха. 

Если посмотреть на карту 
ремонта дорог, то она пестрит 
участками, на которые зай-
дут подрядчики. Результат 
будет в конце строительно-
го сезона, но до этого горо-
жанам придётся потерпеть 

неудобства. Специалиста-
ми департамента жилищно-
коммунального комплекса 
утверждены графики произ-
водства работ и временные 
схемы движения. Админи-
страция обещает сделать всё 
возможное для избежания 
транспортного коллапса в 
период проведения ремонт-
ных работ. 

Уборка снега - 
вечная тема

Построить дороги недо-
статочно, их необходимо об-
служивать и содержать. Этой 
зимой впервые за последние 
годы уменьшилось количе-
ство жалоб на зимнее содер-
жание дворов и проездов.

Основным решением 
для качественной очист-
ки по-прежнему являет-
ся постоянное обновление 
и увеличение количества 
снегоуборочной техники. 
В прошлом году благодаря 
окружной поддержке было 
приобретено пять единиц но-
вой коммунальной техники, 
а в целом за последние пять 
лет Новый Уренгой получил 
118 единиц специализиро-
ванных машин. Городской 
автопарк дорожников был 
обновлён почти на 100 про-
центов. Запущен новый ас-
фальтный завод. 

Новые автобусы
Ещё один рекорд 2023 го-

да: на маршруты вышли 
30 новых автобусов на газо-
моторном топливе.

- Меняем городской 
транспорт на экологичный. 
Всего такового в автопарке 
МУПАТ 62 единицы, - по-
яснил Андрей Воронов. - Ав-
тобусы оснащены системой 
мониторинга за состоянием 
водителей и подсчёта пас-
сажиропотока. Каждый адап-
тирован для северного кли-
мата, удобен для маломо-
бильных пассажиров и мам 
с колясками. В автобусах 
установлены система видео-

Андрей Воронов:

«Новый Уренгой переживает 
второе рождение»

Глава города отчитался о деятельности 
Администрации в 2023 году

В четверг, 25 апреля, Глава города Новый 
Уренгой Андрей Воронов отчитался перед 
депутатами Городской Думы о деятельности 
Администрации в 2023 году. 
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наблюдения, электронные 
табло, валидаторы для бес-
контактной оплаты проезда, 
система ГЛОНАСС.

В этом году предприятию 
МУПАТ исполняется 40 лет. 
Задача - полностью заме-
нить старые автобусы новы-
ми. Сегодня для городских 
перевозок задействовано  
83 автобуса, при поддержке 
главы региона в этом году 
город получит ещё 20 новых.

Благоустройство - 
путь к комфорту

В 2023 году жители горо-
да получили несколько но-
вых локаций, одна из глав-
ных и масштабных - Аллея 
моей мечты в районе Лим-
бяяха. Ещё одна площадка -  
в микрорайоне Юбилейном - 
участвовала в федеральной 
программе «Формирование 
комфортной городской сре-
ды», её выбрали для благо- 
устройства жители города.

- В текущем году завер-
шаем первый этап работ на 
озере Молодёжном и при-
ступим к реновации пар-
ка «Дружба», - сообщил 
Глава. - Преобразится тер- 
ритория у поликлиники  
№ 2 в микрорайоне Мир-
ном, а в Лимбяяхе появится 
25-метровый флагшток. 

Благодаря поддержке гу- 
бернатора продолжится 
большая программа по об-
новлению фасадов зданий, 
в её рамках более 70 много-
этажек советской постройки 
получат новый облик. Изме-
нения уже видны на главном 
городском проспекте - Ле-
нинградском, а также в мик- 
рорайоне Юбилейном.

Помимо улучшения 
внешнего вида зданий, обя-
зательным этапом работ яв-
ляется утепление. Важно, 
что собственники жилья 
не несут никаких затрат.  
В этом году работа будет 
продолжена в домах на ули-
цах Интернациональной и 
Геологоразведчиков, а также 
на Ленинградском проспек-
те.

Капремонт 
соцобъектов

Закончили работы на 
двух проблемных объек-
тах - в бассейне «Юность» и 
детском саду «Белоснежка» 

Подготовила Анна Антонова

в Лимбяяхе. Преобразил-
ся детский сад «Огонёк».  
В стадии реновации нахо-
дятся «Полярная сова», 
ДШИ имени С.В. Рахма-
нинова, здание военкомата 
и четыре школы: первая, 
седьмая, а также в Коротча-
ево и Лимбяяхе. В планах  
на 2024 год - обновить тер- 
ритории детсадов «Бело- 
снежка», «Гнёздышко», 
«Мальвина», «Оленёнок», 
«Радуга» и завершить рабо-
ты, начатые в 2023-м. 

Строительство 
жилья

В 2023 году в Новом 
Уренгое было введено  
в эксплуатацию рекордное 
количество жилья за всю  
современную историю газо-
вой столицы. Впервые с на-
чала 90-х годов превышена 
планка в 100 тысяч квадрат-
ных метров и в итоге достиг-
нута отметка в 108 тысяч 
квадратов.

Новое жильё позволило 
переселить 621 новоуренгой- 
скую семью из аварийных 
домов. В этом году програм-
ма расселения завершается. 
Переселение людей из ава-
рийного жилья - ещё один ре-
корд 2023 года. Таких объё- 
мов расселения не было за 
все годы действия програм-
мы, начатой в 2011 году. 

- Сейчас мы на финишной 
прямой: план на 2024 год - 
499 семей, - отметил Андрей 
Воронов. - Мы уверенно 
движемся к выполнению 
приоритетной задачи, кото-
рую поставил наш губерна-
тор Дмитрий Артюхов: рас-
селяем людей из аварийного 
жилья в новые, комфортные 
и тёплые квартиры. Для за-
вершения программы оста-
лось достроить ещё один дом 
в Коротчаево. Новый Урен-
гой станет первым крупным 
городом на Ямале, который 
выполнит поручение главы 
региона.

Развитие предприни-
мательства

Новый Уренгой уверенно 
держит лидерство на Ямале 
по количеству предпринима-
телей и самозанятых: в горо-
де открывают новые магази-
ны, салоны красоты, объекты 
общепита, досуга и развле-

чений. Этому способствует 
стабильная экономическая 
ситуация в регионе, в том 
числе меры поддержки, ко-
торые ежегодно наращивают. 
Важную роль отводят пред-
принимателям в празднова-
нии юбилея газовой столи-
цы. Фактически, День города  
в этом году станет репетици-
ей будущего юбилея. 

Творчество и спорт - 
есть чем гордиться

Глава города отметил, что 
Новый Уренгой вырастил 
множество талантливых го-
рожан, которые становятся 
победителями самых прес- 
тижных конкурсов и фести-
валей в сфере искусства.

- Благодаря поддержке 
губернатора Дмитрия Артю-
хова создаём для наших 
детей достойные условия: 
ремонтируем ДШИ имени 
Сергея Рахманинова, где бу-
дет современная концертная 
площадка, строим новую дет-
скую школу искусств в юж-
ной части города, - отметил 
градоначальник. 

В шестнадцати шко-
лах города открыли штаб- 
площадки для ребят, всту-
пивших в региональное отде-
ление «Движения первых».  
В Новом Уренгое зарегистри-
ровано 23 первичных отделе-
ния - это 1 700 участников. 
В этом году при поддерж- 
ке окружного департамента 
пройдёт первый фестиваль 
«Движение первых». 

- С нетерпением ждём 
завершения капитально-
го ремонта арт-резиденции 
«Сова», - сказал Андрей 
Воронов. - Подходит к ста-
дии завершения разработка 
второго этапа капитально-
го ремонта нашего крытого 
скейт-парка «Скатерть». Это 
лучший молодёжный проект 
прошлого года. Он вошёл в 
топ-300 «Точек притяжения 
России». За прошлый год его 
посетили 12 тысяч человек. 
Это успех! 

Говоря о спортивных 
итогах 2023 года, Глава упо-
мянул успехи спортсменов, 
их победы в соревнованиях 
окружного и всероссийского 
уровня.

- Всё это становится воз-
можным благодаря програм-
мам реновации и строитель-
ства новых объектов, - сказал 

Андрей Воронов. - Продол-
жаем капитальный ремонт 
действующего спортивного 
комплекса «Молодёжный» 
под бренд «Северный харак-
тер». В планах - реновация 
многофункциональной пло-
щадки «Виадук» и строитель-
ство многофункциональной 
спортивной площадки в мик- 
рорайоне Крымском. 

Образование
- В начале своего выступ- 

ления я уже упоминал, что 
главным событием 2023 го- 
да стало открытие Аркти-
ческого лицея, а в этом году 
открыла двери ещё одна 
школа - «Перспектива», - от-
метил градоначальник. - Го-
родская система образования 
развивается в соответствии 
со стратегией, которую обоз- 
начил губернатор Ямала 
Дмитрий Артюхов для этой 
сферы. В городе будет раз-
виваться школа ступеней: 
начальная, средняя, старшая. 
Новый импульс получат би-
лингвальное образование, 
обучение работе с нейросе-
тями, подготовка олимпиад-
ников. 

***
- Подводя итог, хочу ска-

зать: мы с вами стоим на 
пороге большого события - 
юбилея нашего любимого 
Нового Уренгоя, - подыто-
жил Андрей Воронов. - Город 
меняется на наших глазах, он 
становится красивым, уют-
ным, современным. Сюда 
уже не приезжают только для 
работы, сюда едут жить, соз-
давать семьи, воспитывать 
детей. В своём ежегодном 
послании губернатор Ямала 
Дмитрий Артюхов обозна-
чил основные приоритеты 
развития нашего региона: 
поддержка бойцов СВО и их 
семей, жильё, дороги, меди-
цина, безопасность, детство. 
Вместе с городской коман-
дой работаем по каждому 
направлению. Спасибо за 
обратную связь, конструк-
тивную критику, ваши ини-
циативы и заинтересован-
ность жизнью города! Новый 
Уренгой переживает второе 
рождение. Я горд жить и ра-
ботать в это время! Друзья, 
на наших с вами глазах вер-
шится новая история нашего 
Нового Уренгоя! 
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... лет тому назад
В 2025 году газовая столица России отметит 50-летний юбилей. С 1 января 1981 года городская 
общественно-политическая газета «Правда Севера» ведёт летопись освоения месторождений 
Большого Уренгоя, строительства города и жизни его обитателей. С какими проблемами сталки-
вались наши предшественники, чему радовались и огорчались, какие праздники отмечали, как 
работали и отдыхали? Сегодня мы вместе узнаем, о чём писала наша газета в этом месяце 
в 90-е годы ХХ века.

22 апреля 1993 года

Поздравляем!

24 апреля 1993 года

Вспомните…
78 инвалидов и семей с детьми-инвалидами прожива-

ют в фенольном, временном и аварийном жилье - домах 
по улицам Ямальской, Таёжной, Южной, Глухариной, 
Набережной и др. Здесь, как известно, ужасные бытовые 
условия, нет дорог, уличного освещения, скорая помощь не 
может подъехать, часто отключают отопление и электро-
энергию, в квартирах прогнившие полы, текут потолки, сы-
рые стены и т.п. Многие инвалиды, получившие травмы на 
производстве, отдавшие работе свои здоровье, силу и годы, 
сейчас забыты и никому не нужны. Они существуют в сво-
их каморках с надеждой на то, что их руководители всё же 
вспомнят о своих обещаниях и создадут условия для нор-
мального проживания. 

В трудовых коллективах не интересуются бытом своих 
работников, ушедших на пенсию по инвалидности, не про-
являют никакой заботы о них.

Не совсем понятно и решение городского Совета об ока-
зании поддержки малоимущим слоям населения. Нет пока 
разъяснения, в каком размере и по каким документам будут 
производить оплату за проезд, ремонт квартир, коммуналь-
ные услуги, телефон и т.д. Также непонятно, кому и в каком 
размере будут производить доплату к пенсии из фонда го-
рода.

Обращаюсь ко всем руководителям предприятий и орга-
низаций: вспомните о тех, кто работал у вас и ушёл на пен-
сию по инвалидности или по возрасту, и поинтересуйтесь, 
как они живут, что их волнует, какие у них проблемы и ка-
кая им нужна помощь.

Многие будут благодарны и за то, что о них вспомнили! 
Давайте проявим хоть самую малость внимания к своим 
близким, друзьям, соседям, ко всем, кто рядом, кто нужда-
ется в помощи и поддержке.

Р. Козлова,
член правления городского общества инвалидов

Новоуренгойцы! Северяне!
Сегодня мы с вами отмечаем славную дату - пятнадца-

тилетие пуска в эксплуатацию первой установки комплекс-
ной подготовки газа. 

Полтора десятилетия минуло с того дня, когда Уренгой-
ское месторождение, благодаря истинному мужеству и ге-
роизму первопроходцев - геологов, строителей и газовиков, 
транспортников и связистов, начало давать стране первые 
кубометры углеводородного сырья.

Многое изменилось с той поры. На месте посёлка вырос 
Новый Уренгой - современный город, газовая столица Рос-
сии, ежедневная и ежечасная работа которого определяет 
сегодняшнюю мощь государства. В этот день мы говорим 
слова искренней благодарности пионерам Уренгоя, восхи-
щаясь их самоотверженностью и отвагой, преданностью 
своему делу. Огромное вам спасибо, ветераны!

Новоуренгойцы! В этот замечательный день мы хотим 
пожелать вам и вашим близким мира, счастья, новых твор-
ческих побед и свершений в труде!

С уважением,
А. Вульфович, председатель городского Совета, 

Г. Пушко, глава администрации
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Старые газеты читала Анна Антонова

5 апреля 1994 года

О ценах
Распоряжением главы администрации округа № 205-р 

от 01.04.94 с 05.04.94 вводится в действие новая предельно-
розничная цена на молоко, реализуемое населению, в раз-
мере 600 рублей за один литр (с учётом торговой надбав-
ки - 30%).

***
Распоряжением главы администрации округа № 206-р 

от 01.04.94 вводится в действие коэффициент 1,5 (с учё-
том НДС) к ранее действующим ценам на хлеб из муки 
1 и 2 сортов.

Отдел ценообразования

24 апреля 1993 года

Исторический шанс
Естественно стремление человека развязать узел. Но 

когда, терпеливо работая, убеждаешься, что это гордиев 
узел, его следует рубить.

Для того чтобы преобразовать страну вынужденных 
иждивенцев и распредучреждений в страну равных воз-
можностей для всех трудолюбивых собственников, нужен 
не только определённый период времени, нужно побороть 
боязнь принимать решительные, в том числе явно не по-
пулистские меры. Негоже на виду у всей страны и всего 
мира плакаться в жилетку от бессилия, как у нас делает 
вице-президент в чине генерала…

Уважаемый Борис Николаевич, не упустите историче-
ский шанс для россиян. Рубите узел!

Л. Несвижеский, избиратель
От редакции. Мы решили попросить Леонида Самуи-

ловича ответить на некоторые деликатные вопросы.
- Есть ли у вас, Леонид Самуилович, земельный участок, 

дача, собственный дом?
- Нету.
- Может, есть автомобиль?
- Нету.
- Наверняка владеете видеотекой?
- Не владею. 
- В вашей семье завелись коммерсанты?
- Не завелись. Есть медсёстры, водители, педагоги, строи-

тель.
- Что вас, Леонид Самуилович, вдохновляет?
- Необратимость реформ, желание, чтобы 100 мил-

лионов внуков, в том числе и моих, став самостоятельны-
ми, с достоинством бы ответили на многие вопросы жизни, 
а моё поколение могло бы без угрызений совести уйти 
в мир иной…

9 апреля 1994 года

Цены марта 1994 года
Городской отдел статистики доводит до сведения насе-

ления Нового Уренгоя информацию об изменениях цен на 
товары продовольственной и промышленной групп, а так-
же на платные и коммунальные услуги населению.

Говядина - от 2 900 до 3 100 руб.
Свинина - от 4 500 до 4 800 руб.
Мука в/с - 600 руб.
Сметана - от 1 380 до 1 590 руб.
Сахар - 1 100 руб.
Спички - 21 руб.
Гречневая крупа - от 600 до 1 400 руб.
Холодильник (двухкамерный) - от 800 до 950 тыс. руб.
Обувь детская (зимняя) - от 30 до 60 тыс. руб.
Обувь женская (зимняя) - от 180 до 200 тыс. руб.
Обувь мужская (зимняя) - до 150 тыс. руб.
Колготкие женские - до 5 тыс. руб.
Носки мужские - до 2,5 тыс. руб.
Пальто женское (зимнее) - до 475 тыс. руб.
Пошив женского платья - 60 тыс. руб.
Стрижка женская (модельная) - 15 тыс. руб.
Ремонт обуви (набойки на пару) - 9 тыс. руб.
Содержание ребёнка в д/учреждениях сейчас обходится 

в 12 тыс. руб.
Цена билета в кинотеатре возросла с 600 до 900 руб.

8 апреля 1994 года

«Гой» - по-ненецки
«паводок»

В печати несколько раз прозвучало недоумение читате-
лей по поводу перевода слова «Уренгой». Их не устраивает, 
что «Уренгой» переводят как «гиблое место».

Слово «Уренгой» вошло в историю с пятидесятого года 
нашего столетия. Именно в этом году «комсомольцы в буш-
латах» вышли к Пуру. Мало кто знает, что в окрестностях 
нашего города пролегает железная дорога, построенная 
зэками в конце сороковых.

Когда бериевские строители вышли к Пуру, можно пред-
положить, они спросили у кочевых ненцев с Пяко-Пура, 
как называется местность. Получив в ответ - «Уренгой», 
они так и назвали свой посёлок, который сильно разросся 
и с тех пор носит прежнее название.

Ненец мне сказал, что «Уренгой» означает местность, 
ежегодно затопляемую талыми водами. Если в русском 
языке слово «гибель» - синоним слову «смерть», то в ненец-
ком языке «гой» - «паводок». Смерть по-ненецки - «халь-
мер».

Трудно одним словом перевести с ненецкого «Уренгой» 
на русский язык. Можно сказать «пойма», но это будет не 
совсем верно. 

Слово «Уренгой» понравилось бериевским строителям, 
но они не вняли предостережениям ненцев и построили по-
сёлок на правом, затопляемом берегу Пура. С тех пор посё-
лок Уренгой, который зовут ещё старым, ежегодно в июне 
затапливает.

В районе аэропорта Ягельное была в начале 70-х неболь-
шая подбаза геологов, которая называлась Новый Уренгой. 
В конце семидесятых пришли стройгазовцы, не стали долго 
мудрить и приняли это название. Позднее оно закрепилось 
за городом.

Так что, читатели, ничего гибельного в названии города 
Новый Уренгой нет.

В. Чувьюров
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Программа фестиваля 
растянулась на две недели 
и завершилась 21 апреля. 

Первые соревнования 
прошли в Надыме и Губкин-
ском. Там провели турниры 
по хоккею в валенках, сноу-
бордингу, этнобиатлону и 
волейболу на снегу. Затем 
к фестивалю присоедини-
лись жители Салехарда, Но-
ябрьска, Тарко-Сале и Му-
равленко.

В окружной столице сыг-
рали в хоккей в валенках. По 
традиции встреча состоялась 
на озере Лебяжьем. Одновре-
менно в центре активного от-
дыха «Горка-парк» выбрали 
лучших в бобслее на тюбин-
гах. 

В Ноябрьске организова-
ли игры в волейбол на снегу, 
а также состязались в этно-
биатлоне и провели турнир 
по юкигассену - метанию 
снежков в цель - на стадионе 
спортшколы «Олимпиец». 

В административном цен-
тре Пуровского района, по-
мимо привычного этнобиат-

На каток - в валенках!
Восемь городов и районов ЯНАО приняли 
участие в спортивном фестивале «Холодные 
игры». Кстати, название соревнований было 
выбрано самими ямальцами путём голосова-
ния на портале «Живём на Севере».

лона и снежного волейбола, 
горожан пригласили на вело-
заезд в парк Прибрежный.

Оригинально к выбору 
вида состязаний подошли 
в Муравленко: на лыжерол-
лерной трассе спортшко-
лы «Арктика» провели 
гольф-турнир на снегу. 

А в минувшие выходные 
«Холодные игры» прошли 
в Лабытнанги и Новом 
Уренгое. Жители газовой 
столицы показали себя в со-
ревнованиях по хоккею в ва-
ленках, снежному волейболу 
и метанию снежков. Участие 
в состязаниях приняли по-
рядка 150 человек.

Погода стояла морозная, 
но спортсмены и болельщи-
ки могли согреться с помо-
щью полевой кухни, в меню 
которой были каша с мясом, 
уха, блины и горячий чай. 

Как отметила секретарь 
новоуренгойского отделе-
ния «Единой России» По-
лина Шумова, каждый год 
всё больше и больше северян 
принимают участие в этом 

НОВЫЙ УРЕНГОЙ ПРИСОЕДИНИЛСЯ К ЯМАЛЬСКИМ «ХОЛОДНЫМ ИГРАМ»

ПОБЕДИТЕЛИ СОРЕВНОВАНИЙ
ХОККЕЙ В ВАЛЕНКАХ:

- «Связист»;

- «Администрация»;

- «Ерёменко-1».

ЮКИГАССЕН (МЕТАНИЕ СНЕЖКОВ):
- «Медведи»;

- «Центр»;

- «Администрация».

КУБОК ФЕДЕРАЦИИ ВОЛЕЙБОЛА ЯНАО:
- «Отмороженные»;

- «Снежинки»;

- «Северяночка».

ВОЛЕЙБОЛ НА СНЕГУ:
- «АРКТИКГАЗ»;

- «Смузи»;

- «Энергия».

спортивном мероприятии. 
Команды формируют как по 
профессиональному призна-
ку, так и в трудовых коллек-
тивах. 

- Для игры не нужна доро-
гая форма, только валенки, 

клюшка и шайба. Профес-
сиональная экипировка тоже 
не требуется. Важно сохра-
нить традицию проведения 
турниров по хоккею в вален-
ках, это всех сближает, - от-
метила Полина Шумова.
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Экстрим
Первым событием фору-

ма стал фестиваль-чемпио-
нат по экстремальным видам 
спорта «Ямал баттл - 2». По 
итогам соревнований первые 
места почти во всех номина-
циях заняли новоуренгой- 
ские экстремалы Алексей 
Стальков, Максим Молча-
нов и Михаил Шульга-Гиль. 
Алексей Шек из Губкин-
ского победил в номинации 
«Лучший трюк», а Магомед 
Жданов и Артур Бедраев  
из Надыма взяли серебро в 
той же номинации в велоси-
педном и самокатном спорте.

В отдельной номинации 
по скейтбордингу первое 
место заняла Арина По-
номаренко - единственная 
девочка, которая состоит  

В Новом Уренгое завершился молодёжный 
форум «Актировка». Мероприятия прошли 
сразу на нескольких площадках газовой сто-
лицы и охватили все возможные интересы 
подростков и работающей молодёжи Ямала.

В Н И М А Н И Е !
АКТИРОВАННЫЕ ДНИ ДЛЯ ВСЕХ, КОМУ ОТ 14 ДО 35 ЛЕТ!

в новоуренгойской коман-
де «Формула адреналина».  
С каждыми соревнованиями 
спортсменка повышает план-
ку даже для парней.

Танцы
На этом праздник для 

представителей субкуль-
тур не закончился. С 18 
по 20 апреля в ДС «Звёзд-
ный» состоялся фестиваль 
современной хореографии 
«Вышка», где судьями были 
приглашённые танцоры и 
хореографы из Ноябрьска, 
Тюмени и Москвы. 

Софа Персиянинова, 
участница проекта «Танцы 
на ТНТ» и международный 
хореограф, выступила в ка-
честве хедлайнера, прове-
ла для участников два ма-

стер-класса по дэнсхоллу и 
поставила итоговый номер 
с нуля. Участники показа-
ли совместное выступление  
с гостьей на гала-концерте.

- Я впервые в Новом 
Уренгое и не знаю, что ещё 
привело бы меня сюда, 
если бы не танцы. Безум-
но рада приехать на Север 
и увидеть, как здесь танцу-
ют люди, - делится впечат-
лениями Софа. - Помимо 
мастер-классов, баттлов и 
творческой встречи, мы за 
три дня подготовили и отре-
петировали номер.

Гость из Тюмени Вася 
Чернышов провёл мастер- 
классы по хип-хопу и вы-
ступил в качестве судьи в 
номинации Аll style, в кото-
рой могли принять участие 
представители всех стилей. 
Сложность выступления со-
стоит в том, что танцор не 
знает, под какую музыку ему 
придётся танцевать, поэто-
му в таких условиях участ-
ники проявляют максимум 

изобретательности и учатся 
подстраиваться под новые 
для себя стили.

- Мне очень понрави-
лось. На мастер-классе была 
крутая энергия, все ребята 
заряженные, - утверждает 
Вася. - На баттлах увидел 
много классных детей. Вид-
но, что ребята любят тан-
цевать и хотят развиваться. 
Это огромный плюс. Желаю 
фестивалю развития, новых 
масштабов и успехов. 

Фестиваль «Вышка» про- 
шёл в Новом Уренгое 
впервые, но сразу пока-
зал хороший уровень. От-
дельного внимания заслу-
живает номинация «Профи» 
для взрослых участников. 
Танцоры заранее готовили 
сольные хореографические 
номера, которые оценивали 
судьи. Победителем здесь 
стала Екатерина Богданова, 
именно она завоевала глав-
ный приз - поездку в тан-
цевальный лагерь в Москве 
Star Dance Camp.



Правда Севера № 16, 27 апреля 2024 года

13НАШЕ ПОКОЛЕНИЕ

Социальное 
проектирование

«Конвейер проектов» - 
ежегодный грантовый кон-
курс молодёжных проектов. 
В этом году он охватил не 
только представителей му-
ниципальных организаций, 
но и работников предприя-
тий ТЭК, врачей, педагогов 
и даже фанатов футбольно-
го клуба «Факел». Общий 
фонд грантовых средств со-
ставил 1 миллион 650 тысяч 
рублей. 

Навыки социального про-
ектирования участники про-
качали не только во время 
подготовки собственных про-
ектов. Для конкурсантов 
прошли образовательные 
мероприятия, спикером ко-
торых стал Алексей Ильин, 
член Координационного 
совета по делам молодёжи 
в научной и образовательной 
сферах Совета при Прези-
денте Российской Федера-
ции по науке и образованию. 

На видеоконференции 
«Как проекты влюбляют 
в себя и собирают много под-
держки. Секреты проектной 
социальной инженерии» 
эксперт поделился спосо-
бами привлечения целевой 
аудитории в свои проекты и 
дал советы по работе с нейро-
сетями.

Реклама и маркетинг всё 
больше проникают в соци-
альную сферу и помогают 
правильно доносить до це-
левой аудитории ценность и 
пользу проектов.

На очной встрече с Алек-
сеем Ильиным участники от-
работали теоретические зна-
ния на практике. В ходе игры 
они разбились на команды, 
каждая из которых создала 
свой проект. Игра помогла не 
только сформулировать идею 
проектной инициативы, но и 
сразу понять следующее: 

1. Как проект укладыва-
ется в приоритетные госу-
дарственные и региональные 
целевые проекты;

2. Какая польза и выго-
да будет принесена данным 
проектом; 

3. Как проект будет спо-
собствовать улучшению си-
туации или решению соци-
альной проблемы; 

4. Какой социальный эф-
фект может быть достигнут 
при его реализации.

Интеллектуальные 
игры

На молодёжном форуме 
состоялся финал полюбив-
шейся многим интеллекту-
альной игры «Лига Совы». 

Команды со всего Яма-
ла шли к финалу в течение 

учебного года и копили 
баллы с каждой игры. Все-
го в отборочных этапах по-
участвовали 268 команд, 
это более 1 500 участников. 
Отбор прошли команды из 
Нового Уренгоя, Губкин-
ского, Муравленко, Нады-
ма, Ноябрьска, Салехарда, 
а также Приуралья, Красно-
селькупского, Пуровского, 
Тазовского, Шурышкарско-
го и Ямальского районов. 
Побеждают команды, кото-
рые набирают наибольшее 
количество баллов за весь 
игровой сезон.

По традиции главные 
призы - денежные сертифи-
каты для каждого участни-

ка команды на 30, 50 и 100 
тысяч рублей. Эти деньги 
школьники могут потратить 
на подготовку к экзаменам 
по любым предметам.

Первое место заняла 
команда новоуренгойской 
гимназии «Гимназические 
сычи», второе досталось ко-
манде «Мы думаем» из шко-
лы № 16, третье осталось за 
командой школы № 17 «Ге-
рои нашего времени». Самые 
креативные команды, кото-
рые пришли в стилизованных 
костюмах, получили особые 
подарки - сертификаты на 
работу в трудовых отрядах 
Главы города.

Александра Кеберлейн
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Сегодня своими кули-
нарными пристрастиями с 
читателями газеты «Правда 
Севера» делится уроженец 
Пермского края, известный 
на Ямале писатель-фантаст 
Артём Посохин.

Но сначала немного о 
творчестве и фантастике в 
повседневной жизни.

- Какое произведение вы-
шло первым из-под вашего 
пера?

- «Создатели утопии. Без-
молвные истины» - неболь-
шой роман, сюжет которого 
изначально предназначался 
для комикса. Презентовал я 
его в небольшой кофейне Но-
вого Уренгоя. Шёл декабрь 
2018-го, мне было 32 года 
на тот момент, хотя задумка 
пришла ещё лет в 27-28. Но, 
видимо, всему своё время!

- Какие успехи считае-
те самыми значимыми для 
себя?

- Осенью 2023 года пред-
ставлял наш город на Окруж-
ном фестивале ямальской 
книги. Там же репрезентовал 
сборник рассказов «Разбро-
санные дары». Той же осе-
нью я был ведущим одной из 
«Ямальских встреч», когда 
в Новый Уренгой прилетал 
Сергей Лукьяненко. Скажу 
честно, встреча с одним из 
моих любимых писателей за-
помнилась яркими кадрами. 
Это было здорово! 

Само собой, значимым 
событием считаю финал ра-
боты над романом «Солнце 
Экилибра». Книга писалась 
два года, было задействова-
но много талантливых лю-
дей для её создания и пре-
зентации. У этой книги и 
буктрейлер, и презентация 
профессиональные, и облож-
ка со шрифтами, и иллюстра-
ции внутри - всё по высшему 

Особенности 
региональной кухни

классу. Рецензии, критика, 
советы и редактура тоже на 
высшем уровне.

- Какие чувства испытали 
после презентации нового 
романа?

- Первое - радость! Книга 
была закончена, хотелось ор-
ганизовать её достойную пре-
зентацию. Я вывел, так ска-
зать, в свет новое творение. 
Но не за ручку, как ребёнка, 
роман вышел к будущему 
читателю уверенно, буду-
чи взрослым, прокачанным, 
подготовленным, опрятным, 
с закладками и предысто-
рией. Спасибо Националь-
ной библиотеке Ямала за 
организацию презентации и 
искреннюю заинтересован-
ность! Также я благодарен 
за поддержку, советы и по-
мощь друзьям, редактору и 
маме Любови Анатольевне 
Посохиной, ведь чаще всего 
именно она выступает в роли 
бета-ридера.

- Артём, каким вам за-
помнилось детство?

- Детство было хорошим. 
Я рос любимым сыном и 
внуком в обычной советской 
семье. Папа Сергей Ана- 
тольевич был автокрановщи-
ком, мама - воспитателем и 
логопедом. Ещё у меня есть 
младший брат Максим. Са-
мокаты, велосипеды, озеро, 
куда тайком от родителей хо-
дили купаться, самодельные 
лестницы, по которым зала-
зили на крыши гаражей и не 
только, - всё было, и это было 
здорово. Главное - выжили, 
поумнели и повзрослели. 

До восьми лет я жил  
в Пермском крае, а затем мы 
всей семьёй переехали в Но-
вый Уренгой. Жизнь для нас 
разделилась на до и после, 
мы прошли всю северную, 
так сказать, романтику: ва-

гончики, съёмные квартиры, 
комаров-мошек, привыкание 
к полярным ночам зимой и 
полярным дням летом.

- Сейчас очень многие 
читают литературу в элек-
тронном формате. Как вы  
к этому относитесь?

- Я положительно отно-
шусь ко всем форматам книг: 
бумажным, электронным, 
аудио. Мир вокруг нас меня-
ется и развивается, поэтому 
новые девайсы, хранящие 
целые библиотеки, - нор-
мальное явление. Когда у 
меня устают глаза или я еду 
в поезде, а время уже позднее  
и темно, то самое время по-
слушать интересную исто-
рию в аудиоформате. Если 
чтец мастер своего дела, про-
слушивание вдвойне при- 
ятно. При этом никто не от-
менял всеми любимые аудио- 
спектакли: их слушали ещё на 
пластинках и по радио в ста-
рые добрые времена.

- Многие верят в то, что 
писатели-фантасты - проро-
ки. Вам снятся вещие сны 
или вы чувствуете интуитив-
но какие-то вещи?

- Вещие сны мне не снят-
ся, в отличие от героини 
моей новой повести, кото-
рая пока находится в стадии 
написания. Сны вижу редко,  
и чаще всего они не представ-
ляют собой ничего стоящего. 
А то было бы очень удобно 
черпать идеи из снов и по-
том просто писать про это: 
сон за сном, глава за главой… 
(смеётся).

Писатели-фантасты в сво- 
их произведениях часто при-
думывают инновационные 
устройства и прочие, каза-
лось бы, нереальные вещи. 
Мысль материальна, плюс 
наука не стоит на месте,  
а прототип вот он, уже опи-

сан в книге, нужно только 
подумать, как воплотить это 
в реальность. 

Иногда в своих сюжетах 
писатели рассматривают,  
а точнее додумывают исхо-
ды будущего. Чаще всего это 
нечто страшное, к примеру, 
постапокалипсис. Но бывают 
и положительные сценарии 
для нашей с вами реальности: 
покорение далёких уголков 
космоса, освоение магии, изо-
бретение новых лекарств. 

- Вы родились в Перм-
ском крае. Чем этот регион 
интересен туристам? 

- Там много живописных 
мест. Если честно, на родине 
я бываю не часто. Несколь-
ко раз посещал Кунгурскую 
ледяную пещеру, ездил от-
дыхать и купаться на реку 
Сылва, где водопад Плакун, 
но список того, что можно 
посетить в Пермском крае, 
есть, и он довольно прилич-
ный, включает в себя более 
трёх десятков интересных 
локаций: например, Камен-
ный город, Хохловку, Белые 
камни. 

Есть задумка посетить 
комплекс декораций, со- 
зданных для съёмок фильма 
«Сердце Пармы». Основой 
для киноленты послужил 
роман Алексея Иванова. 
Находятся эти строения, со- 
зданные в 2018 году, в районе 
города Губаха.  

- Говорят, Пермский 
край - земля кулинарных от-
крытий.

- Каждый гость должен 
познакомиться с пермской 
кухней. С чего стоит начать? 
С пермских ушек. Не зря пер-
мяков называют солёными 
ушами. «Пельнянь» - слово, 
заимствованное из удмурт- 
ского языка, переводится как 
«хлебное ухо». Для наших 

Новый Уренгой стал домом для людей  
не только из бывших советских республик,  
но и из разных регионов Российской Федера-
ции. И каждый новый северянин принёс  
с собой на эту землю традиции и культуру  
своей малой родины.
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предков пельмени были не 
просто любимым блюдом, а 
ещё и символом принесён-
ного в жертву скота. Ушки 
бывают с различными на-
чинками, но только с мясной, 
грибной и из редьки они мо-
гут считаться настоящими 
уральскими пельменями.

Уральские шаньги. Вы-
глядит шаньга, как неболь-
шая лепешка с начинкой из 
картофеля, грибов, сыра, тво-
рога, пюре из круп или бобов, 
мяса, курицы или каши. На-
чинку помещают на сочень 
из дрожжевого теста, смазы-
вают густой сметаной, в се-
редину кладут кусочек сли-
вочного масла и отправляют 
изделие в печь.

Знаменитые посикунчи-
ки - мини-чебуреки, обжа-
ренные во фритюре до хрус- 
тящей золотистой корочки. 
Их едят горячими со специ-
альным соусом из уксуса, 
горчицы и чёрного перца. 

Еще есть пистики - моло-
дые побеги хвоща, которые 
собирают ранней весной, 
когда они ещё сочные и неж-
ные, и используют потом для 
приготовления пирогов или 
запеканок. По вкусу пистики 
напоминают печень.

- Есть у вас любимые блю-
да от бабушек или мамы?

- По выходным мама 
обычно готовила блинчики 
или хворост. Но больше все-
го из подобных блюд я люб- 
лю творожные пончики, по-
сыпанные сахарной пудрой. 

У бабушки был какой-то 
особенный рецепт омлета. 
Само собой, пекла она «ка-
равашки» и пироги. Напитки 
были наивкуснейшие, на-
пример, чай из разнотравья  

с сушёными корочками ман-
дарина или ягодами, домаш-
ний квас.

Помню, в студенческие 
годы - на третьем курсе, 
по-моему, позвонил матери 
и попросил продиктовать 
мне рецепт овощного рагу 
с говядиной. Мол, устал от 
неполезных перекусов и сто-
ловской еды. Приготовил 
рагу, получилось очень даже 
неплохо. С тех пор это одно 
из блюд, которые я готов- 
лю.

- Где черпаете силы для 
творчества? Есть ли у вас 
какой-то уголок рая на зем-
ле?

- Силы для творчества 
черпаю в желаниях вопло-
тить идею в жизнь, донести 
интересную историю до 
читателя, добиться успе-
ха и занять свой пьедестал  
в мире литературы. Конечно 
же, имеется и потребность  
в отдыхе от реальности, ко-
торую я с помощью своих 
произведений деформирую, 
а иногда просто дополняю 
чем-то в мыслях, там это  
и оставляя.

Уголка рая у меня нет.  
Я до сих пор в поисках «при-
стани»: ищу любимые места, 
любимый город. Да-да, хо-
чется понять, что по душе, 
по-настоящему, чтобы глаза 
загорелись от идеи поехать 
туда, чтобы ещё одна мечта 
перешла в разряд целей. За-
ряжают путешествия: новые 
места, люди, истории, леген-
ды - всё это расширяет круго-
зор и даёт запал на создание 
нового!

Светлана Морозова.
Фото из архива 

Артёма Посохина

 рецепты

Овощное рагу с говядиной
Ингредиенты: говядина (мякоть) - 
500 г, помидоры - 2-3 шт., болгар-

ский перец - 2 шт., небольшой 
кабачок, луковица, морковка, 
чеснок - 2-3 зубчика, соль, перец, 
укроп, подсолнечное масло. Если 
нет гарнира, то можете доба-
вить 4-5 картофелин, очищенных  

и нарезанных крупными кубиками.
Говядину промыть, обсушить и на-

резать средними кусочками. Положить  
в сковороду, налить немного воды, посолить и потушить 
на небольшом огне до мягкости. Затем в сковороду налить 
подсолнечное масло и обжарить мясо в течение пяти ми-
нут, периодически помешивая.

Пока говядина жарится, нарезать морковь кружками, 
лук - произвольно. Добавить морковь, лук и картофель 
(при желании) к мясу, жарить 5-10 минут. 

Нарезать перец и кабачок кубиками, выложить в ско-
вороду. Налить немного воды, закрыть посуду крышкой  
и тушить 15-20 минут. Добавить крупно нарезанные по-
мидоры и чеснок, натёртый на мелкой терке. Посыпать 
солью и перцем, закрыть крышкой и тушить до готовно-
сти овощей, минут пять. Выключить огонь, посыпать рагу 
нарезанным укропом. Овощное рагу с говядиной готово. 

Приятного аппетита!

Фантастические пончики
Ингредиенты: творог - 200 г, яйцо - 1 ш., 

сахар - 3 ст. л., гашёная уксусом сода - 
1 г, ванилин - 1 пакетик, пшеничная 

мука - 6 ст. л., растительное масло - 
300 мл, сахарная пудра.

Подготовьте необходимые ин-
гредиенты. В миску разбейте яйцо, 
добавьте к нему сахар, смешайте 

венчиком. Затем добавьте необ-
ходимое количество творога и сме-

шайте всё до однородности. Лучше 
всего использовать творог, протёртый че-

рез сито, тогда консистенция теста будет нежная. В столо-
вую ложку насыпьте соду, погасите её с помощью уксуса, 
добавьте в тесто. Перемешайте. Муку просейте через сито 
и добавляйте её понемногу в ранее приготовленную смесь, 
постепенно вмешивая. Должно получиться тесто, которое 
практически не липнет к рукам.

Когда мука почти вмешана в тесто, можно выложить 
его на слегка присыпанный мукой стол и замесить руками. 
Лучше не забивать тесто, иначе готовые пончики получат-
ся жёсткими.

Из готового теста скатайте небольшие шарики, разме-
ром примерно с грецкий орех. Если тесто немного липнет, 
то руки можно смазать растительным маслом.

В небольшую глубокую сковороду налейте раститель-
ное масло, его должно быть достаточное количество, что-
бы пончики жарились свободно. Разогрейте. Аккуратно 
выложите шарики из теста по одному в горячее масло  
и обжарьте на среднем огне до аппетитного золотистого 
цвета. Готовые пончики выкладывайте на бумажные поло-
тенца. Посыпьте сахарной пудрой и угощайтесь. 

Приятного аппетита!
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Коротко: для обладателей 
карты «Морошка» стоимость 
авиабилета будет снижена 
и останется фиксированной 
вне зависимости от сезона. 
Новый тариф введут в сен-
тябре, после завершения лет-
него сезона. Условия перелё-
та будут такими же, как при 
действующем стандартном 
тарифе на субсидированных 
рейсах: два места багажа об-
щим весом до 23 килограм-
мов и ручная кладь - до деся-
ти килограммов.

По «Морошке» ямальцы 
смогут совершать четыре пе-
релёта в год. По данным ави-
акомпании, с такой перио-
дичностью ежегодно путеше-
ствуют более 80 процентов 
жителей округа.

- Авиакомпания постоян-
но совершенствует ценовую 
политику, - отметил гене-
ральный директор АО «АТК 
«Ямал» Артём Лобачев. - Не-
смотря на тенденции подоро-
жания стоимости перелётов 
в целом по стране, мы делаем 
всё, что в наших силах, чтобы 
сдержать рост цен. Планиру-
ем ввести дополнительные 
меры поддержки участни-
ков программы «Морошка» 
с подтверждённым статусом 
жителя ЯНАО. По новому 
тарифу экономия на некото-
рых рейсах достигнет пяти 
тысяч рублей.

Льготы для всех!
Авиакомпания «Ямал» с осени открывает 
новую программу лояльности для обладате-
лей единой карты жителя Ямала. 

Приобрести авиабилеты 
по тарифу «Морошка» се-
веряне смогут по аналогии 
с льготными билетами для 
детей из многодетных семей 
ЯНАО. Чтобы совершить 
покупку, необходимо бу-
дет на официальном сайте 
авиакомпании «Ямал» вве-
сти маршрут и дату вылета, 
выбрать вариант перелё-
та, отмеченный специаль-
ным знаком в виде ягоды 
морошки, а на этапе ввода 
паспортных данных поста-
вить галочку для проверки 
права применения льготы. 
Система самостоятельно 
обратится к базе жителей 
ЯНАО для проверки реги-
страции в программе «Мо-
рошка» и покажет доступный 
тариф. Подтверждение про-
исходит мгновенно. Офор-
мить перелёт по новому та-
рифу можно будет и в кассах 
авиакомпании «Ямал».

Для участия в программе  
несовершеннолетнего его 
родителям необходимо осу-
ществить привязку учёчной 
записи ребёнка на портале 
«Госуслуги» и выполнить 
авторизацию в личном ка-
бинете сервиса «Морошка» 
через ЕСИА на сайте или 
в мобильном приложении.

- Очень важно, чтобы севе-
ряне имели возможность вы-
ехать на отдых по доступной 

Присоединиться к про-
екту может любой житель 
ЯНАО старше 14 лет на 
добровольной и бесплатной 
основе при личном визите 
в МФЦ или дистанцион-
но - через сайт или прило-
жение «Единая карта жи-
теля Ямала», которое есть 
во всех официальных мар-
кетах. 

Для самостоятельной ре-
гистрации необходимы кар-
та «Мир», СНИЛС, паспорт 
и подтверждённая учётная 
запись на «Госуслугах». 
Если карты «Мир» нет, её 
можно заказать практиче-
ски в любом банке. 

При подключении к «Мо-
рошке», нужно сообщить:

- Ф.И.О.;
- сведения о месте и дате 

рождения;

С «Морошкой» авиабилеты станут дешевле
цене, - сказал 
Денис Наполь-
ских, директор 
д е п а р т а м е н т а 
транспорта и до-
рожного хозяй-
ства ЯНАО. - На-
пример, льготная 
программа для детей из мно-
годетных семей ЯНАО от-
лично зарекомендовала се-
бя. Мы наблюдаем, что с 
каждым годом всё больше и 
больше многодетных семей 
округа активно используют 
её возможности. Привле-
кательные условия ждут и 
других участников програм-
мы «Морошка». К слову, две 
программы суммируются, но 
не замещают друг друга, то 
есть можно купить билет как 
по льготе для детей из много-
детных семей за 2 500 рублей, 
так и по тарифу «Морошка».

Программа лояльности 
будет действовать только 
на прямых межрегиональ-
ных рейсах авиакомпании 

«Ямал», стои-
мость авиабиле-
тов на рейсы вну-
три ЯНАО оста-
нется без измене-
ний. Параллель-
но для жителей 

и гостей округа 
начнёт действовать новая 
сетка удобных тарифов. На-
пример, тариф «Гибкий» 
позволит совершать пере-
лёты по текущей стоимости 
билета с уменьшенным ве-
сом багажа: на одно место 
до 12 килограммов и ручная 
кладь - до пяти. Пассажирам, 
которым необходимо сохра-
нить прежние нормы багажа, 
предложат тариф «Стан-
дарт». Новыми тарифами 
смогут пользоваться жители 
округа, исчерпавшие лимит 
авиабилетов по карте «Мо-
рошка», а также пассажиры, 
не являющиеся участниками 
программы лояльности, и го-
сти региона.

yanao.ru

Как подключиться к карте «Морошка»?

- номер телефона и адрес 
электронной почты;

- паспортные данные;
- банковские реквизиты 

карты «Мир»;
- номер СНИЛС;
- сведения о месте жи-

тельства.
Более подробную ин-

формацию можно получить 
по ссылке:

Кстати
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Количество циклонов в 
ЯНАО за последние годы 
выросло, констатировал ме-
теоролог: 

- Циклонов на Ямале ста-
ло больше, однозначно. Для 
запада особенно. Они не 
всегда доходят до востока, 
поэтому восток остаётся бо-
лее морозным.

Один из таких циклонов 
17 апреля вызвал сильный 
ветер в Салехарде. Его поры-
вы достигали 24 метров в се-
кунду, а скорость 25 метров 
уже считается опасным ме-
теорологическим явлением. 

Апрельские метели - нор-
ма для Крайнего Севера, рас-
сказал специалист. Начиная 
с марта, в округе наблюдают 
по два циклона в неделю, они 
приносят ветреную погоду,  
а с ней приходят и обильные 
осадки, которые с таянием 
снега скажутся на высоте 
уровня воды в водоёмах.

Последние три года весна 
на Ямале по положитель-
ным температурам превы-
шает многолетние значе-

Прогноз погоды
КОГДА ЖДАТЬ ВЕСНУ И КАКИМ БУДЕТ ЛЕТО, РАССКАЗАЛ ЯМАЛЬСКИЙ МЕТЕОРОЛОГ

На Ямале за последние годы выросло число 
циклонов, а глобальное потепление в Арктике  
идёт быстрее, чем в других частях света,  
поэтому зимы становятся мягче. Об этом  
на пресс-конференции в окружном информ- 
агентстве рассказал начальник ямальского 
гидрометцентра Артём Кошкин.

ния. Потепление началось  
с 2020 года. В этом году март 
оказался на уровне сред-
них многолетних значений,  
а в первой декаде апреля 
показатели опустились чуть 
ниже нормы. 

Один из признаков при-
хода на Крайний Север вес-
ны - резкие перепады ноч-
ных и дневных температур, 
что мы и наблюдаем в по-
следние недели. Значит, вес-
на не за горами. 

Синоптики прогнозиру- 
ют, что май в этом году будет 
немного теплее, чем обычно, 
примерно на два градуса. 
Средняя температура со- 
ставит от 0 до -5 о С, но ожи-
дают обильные осадки -  
до 120 процентов от нормы.

Статистика многолетних 
наблюдений говорит, что са- 
мый ранний ледоход наблю-
дали в Салехарде в 2006 го- 
ду, он пришёлся на 1 мая. 
Поздние ледоходы были ха-
рактерны для 60-70-х годов. 
Так, в 1969-м лёд в Салехар-
де тронулся 13 июня.

- Водоёмы Ямала пока 
спят. Лёд из-за снежной 
зимы почти везде тоньше на 
пять-семь процентов, чем 
обычно, а чем тоньше лёд, тем 
меньше вероятность заторов 
во время ледохода, - пояснил 
Артём Кошкин. - Ледоход 
на Оби в Салехарде в этом 
году ожидаем 22 мая - это 
традиционная дата, которая 
практически не меняется. Ве-
роятность погрешности про- 
гноза - пять-семь суток. 

Подтопления во время по-
ловодья в Ямало-Ненецком 
автономном округе не про-
гнозируют и уровень воды  
в реках во время таяния 
ожидают в пределах нормы: 
Пур и Таз - 955 сантиметров, 
Обь в районе Салехарда -  
до 570 сантиметров, река На-
дым - до 420 сантиметров. 

- При заторах уровень 
воды может повышаться на 
полметра-метр, - отметил 
метеоролог. - Оптимально, 
когда днём тает, а ночью под-
мораживает и при этом нет 
осадков.

Если говорить о долго-
срочных прогнозах, свя-
занных с глобальным по-
теплением, то это зона 
ответственности Росгидро-
метцентра в Москве. Такие 
прогнозы носят вероятност-
ный характер, но уже сегодня 
специалисты уверены, что 

Подготовила Анна Антонова

предстоящее лето на Ямале 
будет теплее обычного. 

- Будут, к сожалению,  
и высокие температуры, - со-
общил начальник окружного 
гидрометцентра. - Возможно, 
будем наблюдать дефицит 
осадков, а это увеличивает 
риски возникновения при-
родных пожаров. 

Но всё же стоит учиты-
вать, что точность прогноза 
составляет 65-70 процентов, 
и его будут ежемесячно уточ-
нять. 

Климат Арктики теплеет, 
и этот тренд будет сохранять-
ся, считает Артём Кошкин: 

- Мы наблюдаем значи-
тельные колебания годовой 
температуры, прослеживаем 
определённые циклы, одна-
ко в последние десятилетия 
таких низких значений, как 
в начальный период наблю-
дений, уже нет. Линия трен-
да положительная. Скорость 
повышения температуры за 
последние 40 лет составля- 
ет 0,5 градуса в десять лет.

Самая низкая средняя го-
довая температура воздуха 
была зафиксирована в Са-
лехарде в 1902 году, тогда 
она опустилась до -11,4 оС.  
В последнее десятилетие 
идёт ощутимое потепление. 
Самым тёплым был 2020 год, 
когда средняя температура 
поднялась до -1,2 оС. 
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 к сведению
В связи с проведением мероприятий «Праздник весны 

и труда» и «День Победы», на территории муниципально_
го образования город Новый Уренгой 1 и 9 мая 2024 года  
с 10:00 до 22:00 запрещена розничная продажа алкогольной 
продукции.

 благодарность
От всей души

Недавно я был в гостях у подруги Людмилы. Мы играли 
в нарды, шашки, время пролетело быстро. Когда я собрался 
домой, рейсовые автобусы уже не ходили. Пришлось вызвать 
такси, стоимость поездки должна была составить 200 рублей.

Я планировал сразу рассчитаться с водителем наличными, 
но он отказался взять деньги, сказав, что довезёт пенсионера, 
который передвигается с помощью двух тросточек, бесплатно. 
И довёз.

Водителя зовут Дмитрий Викторович Пахно, он работает  
в такси на своей машине Hyundai Solaris красного цвета.

Хочу от всей души выразить Дмитрию большую благодар_
ность за доброе и чуткое отношение к старшему поколению  
и пожелать счастья, здоровья, благополучия в жизни и работе.

С уважением,
ветеран труда Николай Семёнович Олейниченко

 добровольчество
Открыта регистрация  

на Форум добровольцев Ямала

 гранты
Добро пожаловать на Ямал!

В окружной столице подвели итоги конкурса на предостав_
ление грантов предпринимателям, работающим в туристи_ 
ческой сфере.

Участники разделили общую сумму грантов _ 26,5 миллиона 
рублей _ в шести номинациях. Всего на конкурс поступило 42 за_
явки из 11 муниципальных образований. Максимальная сумма 
финансовой поддержки составила десять миллионов рублей.

В конкурсе участвовали проекты, направленные на созда_
ние новой и улучшение существующей туристской инфра_
структуры, а также совершенствование деятельности орга_
низаций индустрии гостеприимства на территории Ямала. 
Гранты предоставляют на условиях софинансирования, то 
есть часть средств для реализации проектов должны вложить 
сами предприниматели _ не менее 30 процентов от стоимости.

Максимальную финансовую поддержку в размере десяти 
миллионов рублей получит Екатерина Афанасьева с проектом 
возведения отеля на 15 номеров в Салехарде.

По пять миллионов получили проекты улучшения турис_ 
тического комплекса «Лазурный берег Ямала» в Губкинском 
и расширения экокомплекса «Vекша» в Муравленко. В пла_
нах _ построить в «Vекше» гриль_домики, обустроить берего_
вую линию и организовать туристические маршруты. Кроме 
этого, появятся прокат национальной одежды для туристов, 
катание на собачьих упряжках в Горнокнязевске, проведут 
модернизацию глэмпинга «Северное сияние» в Губкинском,  
а также установят дополнительный чум и селькупскую избу  
в этнографическом комплексе «Менаруй».

Жителей округа пригла_
шают принять участие в ре_
гиональном форуме добро_
вольцев, который пройдёт  
в Новом Уренгое с 31 мая  
по 2 июня. Он будет при_ 
урочен к Году детства, объяв_
ленному на Ямале. Впервые 
заявиться на событие можно 
всей семьёй.

Встреча объединит около 
двухсот участников: волонтё_
ров различных движений, 
авторов социально значимых 
проектов, общественных дея_ 
телей. Главная особенность 
мероприятия в этом году _  
семейная заявка: принять 
участие в форуме смогут 
молодые пары, родители  
с детьми, бабушки и дедуш_
ки. Юные ямальцы присое_
динятся к событию впервые. 
Заявочная кампания открыта 
для школьников в возрасте  
от 14 лет, которые продвигают 
ценности добровольчества. 
Лейтмотив этого года: «Здесь 
тебя понимают». В центре об_
суждений будет тема эмпатии 
и взаимоподдержки.

_ Семейное доброволь_ 
чество в ЯНАО активно 
развивается. Некоторые, 
однажды попробовав себя  
в волонтёрстве, приобщают 
к культуре благих дел своих 
близких, а кто_то выбирает 
его, чтобы быть сопричас_ 
тным общему делу. Добро_
вольчество помогает открыть 
в себе новые качества, в рам_
ках форума именно на этом 
мы и будем делать акцент, _  

сообщила директор Аркти_
ческого центра добровольче_
ства Ольга Подковыркина.

Форум добровольцев Яма_
ла состоится в седьмой раз. 
Заявочная кампания прохо_
дит с 22 апреля до 5 мая вклю_
чительно. Присоединиться 
можно через региональную 
платформу, организаторы 
свяжутся с каждым потенци_
альным участником. В этом 
году запланирован открытый 
формат проведения: участ_
ников ждут образовательные 
сессии, практические тренин_
ги и мастер_классы, презента_
ции лучших практик в сфере 
добровольчества. Кроме того, 
будет действовать полезная 
программа, где модераторами 
выступят сами добровольцы. 

Сейчас на Ямале работают 
288 добровольческих объ_ 
единений, самые масштаб_
ные из которых «Волонтё_
ры Победы», «Волонтёры_ 
медики», «Красный крест»  
и поисково_спасательный от_
ряд «Ямал». Они на постоян_
ной основе организуют и про_
водят на территории региона 
мероприятия, направленные 
на развитие добровольческой 
сферы: курсы оказания пер_
вой помощи, патриотические 
встречи, выезды к ветеранам, 
мастер_классы по уходу за 
пожилыми людьми, поиско_
вые работы. Всего, по дан_
ным портала DOBRO.RU, 
в ЯНАО зарегистрировано 
боле 34 тысяч человек, зани_
мающихся волонтёрством.

ООО «ЦГБ» извещает
о проведении в электронной форме торгов  
(открытого аукциона) на право заключения  

договора купли-продажи имущества 

Собственник _ ООО «ЦГБ».
Организатор торгов _ ООО ЭТП ГПБ (https://etp.gpb.ru/).
Контактные телефоны: 8-800-100-66-22, 8-912-846-50-97.
Порядок подачи заявок: в соответствии с докумен_

тацией в электронной форме и Регламентом ЭТП ГПБ  
(https://etp.gpb.ru/).

Дата и время проведения торгов: 17.06.2024 в 11:00  
(время московское).

Дата и время начала приёма заявок: 12.04.2024 c 10:00 
(время московское).

Дата и время окончания приёма заявок: 13.06.2024  
до 18:00 (время московское).

Предмет торгов: цех по ремонту № 1, расположенный  
по адресу: г. Новый Уренгой, Восточная промзона, панель В.

Начальная цена _ 88 631 010,17 руб. (включая НДС).

 извещение

На правах рекламы
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На правах рекламы

 к сведению

 комфортная среда
Фонтан, кафе, амфитеатр

До завершения голосования за территории благоустройства 
на 2025 год осталось всего несколько дней. В большинстве му_
ниципальных образований уже определены лидеры, но ямаль_
цы ещё могут повлиять на результаты, отдав голоса понравив_
шимся объектам.

Каждый житель округа в возрасте от 14 лет может принять 
участие в выборе объектов благоустройства на едином портале 
89.gorodsreda.ru или при содействии волонтёров. Проголосо_

вать можно до 30 апреля. 15 проектов, которые наберут наи_
большее количество голосов, будут реализованы в следующем 
году.

_ Лидирующие территории определены почти во всех муни_
ципальных образованиях, но впереди ещё достаточно времени, 
чтобы повлиять на исход голосования. Приглашаю ямальцев 
отдать свои голоса и определить самые важные для всех нас 
объекты благоустройства. Именно ваш запрос определяет тер_
ритории, которые будем обустраивать для комфортной жизни, _  
сказал начальник отдела благоустройства департамента строи_
тельства и жилищной политики ЯНАО Руслан Чайников.

В газовой столице с огромным отрывом лидирует площадь 
имени 50_летия Нового Уренгоя в микрорайоне Юбилейном _  
территория перед гимназией и арт_резиденцией «Полярная 
сова». Проектом предусмотрены большая скульптурная фигу_
ра совы с подсветкой, две детские площадки, кафе, амфитеатр, 
велопарковки и освещение территории. Также пространство 
украсит современный музыкальный фонтан со световым лазер_
ным шоу, на месте которого в зимнее время предлагают уста_
навливать новогоднюю ель.

Федеральный проект «Формирование комфортной город_
ской среды» нацпроекта «Жильё и городская среда» реализуют 
по инициативе президента Владимира Путина. На вручении 
премии «Служение» на первом Всероссийском муниципаль_
ном форуме «Малая Родина _ сила России» глава государства 
продлил федеральный проект благоустройства до 2030 года.

Пресс-служба  губернатора ЯНАО
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В начале встречи начальник отдела  
охраны труда предприятия Игорь Кузне-
цов поприветствовал участников и гостей, 
а также вручил награды победителям за-
вершившегося недавно городского фото-
конкурса с говорящим названием «В объ-
ективе - охрана труда». По словам Игоря 
Анатольевича, безопасные условия работы, 
анализ и предупреждение профессиональ-
ных рисков, формирование культуры без-
опасности являются приоритетными для 
Общества. Он отметил:

- Уполномоченные по охране труда - это 
работники, являющиеся связующим зве-
ном между администрацией и персоналом, 
занятым непосредственно на производстве. 
Они помогают своему цеху, службе охраны 
труда и администрации, выявляют слабые 
места, обращают внимание на те вопросы 
в области охраны труда, которые могут 
быть незаметны с позиции руководства. 
Хочется, чтобы сегодня участники смогли 
пообщаться, увидеть результаты друг дру-
га и сами оценить свой уровень знаний. 
Конкурс даёт возможность прокачать свои 
навыки в этой сфере, так как выполнение 
функций уполномоченного по охране тру-
да является для работника дополнитель-

ной нагрузкой к основной деятельности. 
По каждому этапу разработаны критерии 
и сформированы оценочные таблицы. По-
бедителем станет тот, кто наберёт большее 
количество баллов. Здесь все открыто и 
объективно.

В этом году участие в конкурсе проф-
мастерства приняли шесть сотрудников с 
разных объектов предприятия. Каждому из 
них предстояло пройти теоретический тест 
на знание требований охраны труда в раз-
ных направлениях, выполнить блок «Пер-
вая помощь пострадавшим», состоящий  
из двух теоретических вопросов и практи-
ческого задания по оказанию первой довра-
чебной помощи условно пострадавшему 
на манекене с датчиками обратной связи,  
а также провести проверку условий и ор-
ганизации охраны труда на рабочем месте, 
выявив нарушения и несоответствия.

- Мы подготовили площадку для со-
стязаний в Цехе ремонта технологическо-
го оборудования. На рабочих местах двух 
сотрудников участники конкурса должны 
найти явные и неявные нарушения, связан-
ные с охраной труда и техникой безопасно-
сти, проверить у работников документы, 
инструменты и приспособления, уком-
плектованность спецодеждой, спецобувью 
и средствами индивидуальной защиты, 
маркировку и многое другое. Для этого раз-
работан оценочный чек-лист. Чем больше 
замечаний и ошибок найдёт конкурсант, 
тем больше баллов он получит, - рассказа-
ла Юлия Базилевская, ведущий инженер 
Цеха ремонта технологического оборудо-
вания.

По оценке экспертов, подобные 
конкурсы и другие аналогичные меро-

приятия дополнительно стимулируют 
внимание сотрудников к вопросам без- 
опасности, позволяют провести работу над 
ошибками, а также закрепить знания и на-
выки. В комплексе это повышает уровень 
безопасности на всех объектах Общества. 

Оператор по добыче нефти и газа Цеха 
добычи газа и конденсата № 2 Вадим 
Субботин участвует в конкурсе уполно-
моченных по охране труда во второй раз.  
Он рассказывает:

- В прошлом году я взял третье место, 
сейчас надеюсь на победу. Особенно ин-
тересно было проходить практические 
этапы. Конкурс даёт мотивацию к даль-
нейшему развитию. Всем коллегам желаю 
удачи! Благодарим отдел охраны труда за 
инициативность, креативность и высокий 
уровень организации.

Важность проведения конкурса от-
мечает и ведущий специалист Промыс-
ла по добыче газа и газового конденсата  
№ 2 Жанна Амантаева - единственная 
представительница прекрасного пола  
среди участников. 

- Каждый работник должен быть защи-
щён, поэтому очень важно следить за без-
опасностью не только на своём рабочем 
месте, но и за безопасностью коллег. Во 
время испытаний ты вспоминаешь всю 
литературу, которую читал, ставишь себя 
на место рабочего и стараешься выявить  
и устранить все недочёты. 

Кстати, по итогам всех испытаний 
Жанна Амантаева заняла почётное пер-
вое место. Теперь она будет представлять 
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» на уровне 
Компании «Роснефть».

БЕЗОПАСНОСТЬ не терпит компромиссов!
28 апреля - Всемирный день охраны 
труда. В преддверии этой даты  
на одном из производственных объ-
ектов «РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» уже 
во второй раз прошёл конкурс проф- 
мастерства среди уполномоченных  
по охране труда. Мероприятие 
стало хорошей возможностью для 
сотрудников получить новые знания 
и обменяться полезным опытом. 


